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 Édito
OLIVIER DOSNE 
Maire de Joinville-le-Pont

Votre Maire et vos élus  
de l’équipe municipale  
vous reçoivent en 
rendez-vous individuel 

Contactez le 
01 49 76 60 04

« La baignade dans la Marne se fera 
bel et bien cet été, en partenariat avec 
le territoire Paris Est Marne & Bois. » 

J
e veux avant toute chose vous adresser tous mes vœux de bonheur, de santé 
et de fraternité pour cette année 2025. Que cette année vous permette de 
vous accomplir dans vos projets personnels comme professionnels.
J’ai eu le plaisir de présenter mes vœux à la population lors de la 
traditionnelle cérémonie ce 9 janvier. C’est toujours l’occasion de revenir sur 
les années passées, sur l’année dernière et les projets que nous avons mis en 
œuvre pour Joinville et tous les Joinvillais. C’est aussi le moment de mettre 
en perspective cette année 2025 et ces projets que nous avons annoncés et 
qui se concrétiseront tout au long de l’année 2025. Vous pourrez les découvrir 

dans les pages qui suivent mais citons la baignade dans la Marne qui se fera bel et bien cet été, 
en partenariat avec le territoire Paris Est Marne & Bois. La baignade du banc de sable va donc 
renaître pour offrir à toutes et tous un espace de baignade en toute sécurité. Une exposition 
présentera le projet le 1er février à l’Hôtel de Ville.
La solidarité demeure une valeur qui nous est chère. Joinville est habituée aux collectes 
conséquentes grâce aux services de la Ville engagés dans cette démarche et aux partenaires, 
notamment associatifs qui œuvrent pour faire du Téléthon Joinvillais un succès.
Cette année encore, le record précédent a été battu avec plus de 29 000 euros récoltés au 
travers de toutes les actions durant ce week-end et même au-delà. Merci et bravo à tous 
pour votre participation et votre générosité qui font notre fierté. Nous revenons largement 
sur l’événement dans ce premier Mag’Zine de l’année.
Le début de l’année sonne l’heure des inscriptions à Parcoursup pour les futurs bacheliers. 
Les conseils avisés de Béatrice Rocher permettront à beaucoup d’y voir plus clair et de 
relativiser face à ce qui apparaît pour certains comme une épreuve.
La saison culturelle se poursuit avec son éclectisme habituel. Cali vient fêter avec nous 
20 ans de bonheur parfait et les Cœurs Andalous vont réchauffer nos corps refroidis par 
l’hiver. Jade Sedqi, seulement 11 ans, elle est un pur talent joinvillais. Son portrait est à 
lire. Les travaux se poursuivent dans la Ville. La station Vélib du RER va enfin reprendre 
du service. Une consigne vélo installée par la RATP va prendre sa place et la station 
Vélib sera bientôt implantée rue Emile Moutier, qui bénéficie pour l’occasion de nouveaux 
espaces verts, d’une chaussée réhabilitée et desimperméabilisée ainsi que d’un éclairage 
au Led. L’action municipale se poursuivra en 2025 dans le même esprit qui anime mon 
équipe depuis toujours, au service au service de tous pour une ville où il fait bon vivre, qui 
change mais reste attachée à son histoire, tout en gérant les deniers publics dans le souci 
de maîtriser ses dépenses et son budget, pour la satisfaction et le bien-être des Joinvillais.

Je vous souhaite une bonne lecture et vous renouvelle mes meilleurs vœux de santé, de 
bonheur et de prospérité. Je souhaite à tous une année dans la sérénité, la paix et la fraternité.
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ZOOM ARRIÈRE

NEW 

Comédie musicale
Avec New, la comédie 
musicale improvisée, le public 
prend part au spectacle 
autour des comédiens et 
chanteurs qui créent les 
mélodies, les paroles et les 
personnages selon les 
suggestions des spectateurs.

EMA 

Spectacle de Noël
Le spectacle de Noël de l’Ecole Municipale 
des Arts, "Voyage au Cœur des Légendes", 
a emmené le public dans un périple à 
travers les mythes et légendes du Monde 
entier, autour de thèmes universels de ces 
légendes : la bravoure, la quête de la 
sagesse et les valeurs morales qui 
transcendent les cultures.

EXPOSITION 

Lyl’Art
Une centaine d’œuvres 
étaient exposées en Salle 
des fêtes de l’Hôtel de 
Ville pour présenter les 
réalisations des élèves de 
la trentaine d’ateliers que 
l’association Lyl’Art 
propose.
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ZOOM ARRIÈRE

 
ALEX VIZOREK 

Ad vitam
Alex Vizorek aborde la vie et la 
mort, la petite et la grande, 
avec beaucoup de finesse dans 
un spectacle où l’humour a 
toujours le dernier mot.
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ZOOM ARRIÈRE

COMMÉMORATION 

Algérie, Maroc, Tunisie
Le 5 décembre dernier, une cérémonie était 
organisée en mémoire des morts pour la 
France pendant la guerre d'Algérie et les 
combats du Maroc et de la Tunisie , sous la 
conduite d'Hélène Decotignie, Conseillère 
municipale déléguée au devoir de mémoire.

BOXE 

Gala au Bataillon
Le gymnase du Bataillon a accueilli le 
deuxième gala de boxe organisé par le 
Thiam Boxing Punch de Mamadou 
Thiam, en présence de nombreux élus. 
Une dizaine de combats ont vu des 
boxeurs amateurs s’affronter. Le père 
Noël a livré un combat surprise contre 
son lutin pour une victoire à l’unanimité 
du public du premier.

COLIS SENIORS 

Gourmandises de saison
Les traditionnels colis de Noël ont 
été distribués aux seniors Joinvillais 
au début du mois de décembre afin 
qu'ils puissent profiter d'un bon 
repas de fêtes. Anne Marolleau, 
conseillère municipale déléguée 
aux seniors était présente pour 
l'occasion.
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ZOOM ARRIÈRE

NOËL 

Illuminations
Le 7 décembre, les illuminations ont 
été lancées par Monsieur le Maire, 
entouré de nombreux élus pour un 
moment toujours très apprécié par le 
public. Concerts et animations ont 
rendu cet après-midi joyeux et festif.

PETITE ENFANCE 

Matinée ludique
Allez les bébés, on joue,  
la matinée ludique parents 
enfants a connu  
un vif succès en accueillant  
plus de 300 parents et bébés 
en salle des Fêtes, autour de 
Liliane Reuschlein, adjointe  
au Maire déléguée à la petite 
enfance.
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À LA UNE

Vœux du Maire
2025 

en 2024, joinville-le-pont a continué de changer tout en affirmant son identité. olivier 
dosne, maire de joinville depuis 16 ans, revient sur ces années où joinville s’est 

transformée, sur l’année écoulée tout en se projetant sur 2025 et ses nombreux projets.

Quel bilan tirez-vous de l’année 2024 ?
2024 a été une année marquante, riche en 
projets et en événements pour Joinville. 
Nous avons connu des moments forts, 
comme l’accueil de la flamme olympique, 
un événement historique qui a rassemblé 
toute la ville et mis en lumière notre 
dynamisme et notre capacité à mobiliser 
nos énergies collectives. C’est une belle 
illustration de ce que nous savons faire 
de mieux : unir les Joinvillais autour de 
projets populaires et heureux.
En 2024, nous avons aussi poursuivi ce 
travail d’embellissement, d’amélioration 
et de rénovation de notre cadre de vie.
Nous avons créé la première rue aux 
écoles de Joinville, à travers les rues 
Ratel/Oudinot, avec la fermeture des rues 
pour une circulation apaisée et la création 
de 35 % d’espaces desimperméabilisés.
Nous avons inauguré notre deuxième 
cours oasis à l’école Eugène Voisin.
La première phase de la réhabilitation 
du bâtiment A des vestiaires et de 
la tribune du stade Garchery a été 
effectuée. L’éclairage public de 7 voies 
du quartier de Polangis a été rénové 
et passé au Led pour un total de 156 
lanternes. La passerelle La Belle Équipe 
a été entièrement rénovée.
Le projet du Spot avec la forêt urbaine a 
été lancé. Il sera inauguré au printemps…

Pour vous, que représente Joinville ?
C’est une chance d’habiter Joinville ! 
Une ville qui propose une offre 
commerçante parmi les 5 meilleures  
du Département, une ville classée à la  
7e position des communes les plus sûres 
de plus de 20 000 habitants dans le Val-
de-Marne.
Joinville, c’est une ville où on trouve 
un cinéma municipal pour 5 € la place. 
Joinville, c’est une ville qui compte parmi 
les communes les mieux aménagées du 
territoire concernant le taux de cyclabilité 

de la voierie. C’est aussi une  ville qui 
compte un tissu associatif multiple, 
divers et varié.
Pour les enfants, c’est une  ville qui 
prend en charge l’organisation et le 
financement des classes de découverte, 
où la dotation de la ville pour les 
fournitures scolaires des élèves et du 
matériel périscolaire s’élève à 45 € 
par élève en élémentaire, et 32 € en 
maternelle. Joinville, c’est aussi une ville 
solidaire qui aide les plus démunis à 
payer leur facture d’électricité.

Inauguration de la cour Oasis de l'école Eugène Voisin.
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À LA UNE

Il faut parfois de la patience pour mener  
à bien certains projets. Le traitement  
des rejets pollués de l’A4/A86 en Marne 
sont enfin traités, après 15 ans de combat 
citoyen et politique.

Plus globalement, comment Joinville 
a changé ces dernières années ?
Je suis Maire depuis 2008. Beaucoup  
de Joinvillais ont vu la transformation de 
leur ville depuis une quinzaine d’années. 
D’autres, arrivés récemment, n’ont pas 
pu l’observer. La métamorphose est 
visible. Impossible de tout citer mais 
je peux évoquer la redynamisation du 
coeur de ville autour de la rue de Paris, 
la requalification des bords de Marne, 
la rénovation du quai Gabriel Péri, 
du quai de Polangis, la réhabilitation 
des résidences sociales Viaduc, Rond-
point, Espérance, Voisin et Pinson 
avec plus de 36 millions d’euros 
investis sur la période 2017-2027 par 
LOGIREP pour assurer l’entretien 
et le bien vivre dans les résidences.
De nombreuses voies de circulation 
ont été rénovées, la création et 
l’extension de parcs et d’espaces 
végétalisés se sont multipliées.

Qui se rappelle aujourd’hui de l’ancienne 
station service Boulevard Leclerc, 
devenue depuis le square Les enfants du 
Paradis inauguré le 16 mars dernier ?
Qui sait que le cimetière municipal a été 
entièrement recouvert de pelouse et 
planté d’arbres sur 7000m2 ? Qui se 
souvient de la place des Canadiens en 
2011? Elle était alors entièrement 
bétonnée alors qu’elle est totalement 
végétalisée aujourd’hui. Qui sait que 
nous savons récupérer 5000m2 d’espaces 
verts pour faire du parc du Parangon ce 
qu’il est aujourd’hui, sans parler du parc 
Jacques Chirac qui n’éxistait pas.

Tous ces projets s’inscrivent dans la durée ?
Ce que j’ai appris avec le temps, c’est qu’il 
faut parfois de la patience pour mener 
à bien certains projets, par exemple le 
raccordement à la fibre optique pour les 
habitants de l’Île Fanac ou le traitement 
des rejets pollués de l’A4/A86 en Marne, 
acté après 15 ans de combat citoyen et 
politique. Ce projet est lié au port de 
plaisance et à la baignade en Marne.

La passerelle La belle équipe.

Corolles végétalisées dans la cour de l'école Simone Veil. Le passage de la flamme Olympique le 21 juillet 2024.
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À LA UNE

Quels sont les projets phares qui 
verront le jour en 2025 ?
2025 verra l’aboutissement de nombreux 
projets structurants. L’un des plus 
emblématiques est le Spot, un lieu unique 
qui réunira sport, art urbain et nature. 
Nous débuterons également la 
construction d’un troisième gymnase, 
indispensable pour répondre à la 
demande croissante des associations 
sportives et des habitants. Plusieurs lieux 

emblématiques seront 
rénovés, comme le 
square Marcel Carné 
et l’allée Raymond 
Nègre, avec une 
attention particulière 
à la végétalisation 
et à l’harmonisation 
des espaces. Nous 
livrerons également 
un nouveau centre de 
loisirs et une cour oasis 
à l’école Gressier, des 
équipements pensés 
pour offrir aux enfants 
un cadre moderne, 
durable et accueillant. 
Ces projets illustrent 
notre ambition de 
construire une ville à 
la fois fonctionnelle, 
esthétique et 
respectueuse de son 
environnement.
Une maison de santé 
va ouvrir, avec six 
boxes au sein du projet 
du rocher fleuri, pour 
lequel j’ai déjà des 

demandes de médecins et professionnels 
intéressés. Un projet d’hôtel hospitalier 
sur le site bi métal, face à la caserne 
des pompiers, est en discussion avec 
un centre d’urgences 24h/24h, un hôtel 
hospitalier de 70 chambres dédié aux 
patients des établissements de santé 
du secteur. C’est un projet de centre 
médical accessible pour les patients 
mais aussi pour les habitants, une salle 
de sport, une conciergerie, un service de 
transport et un restaurant, une maison 

de répit à destination des patients 
souffrant d’autisme qui pourra accueillir 
44 patients et un parking en sous-sol. 
Il y aura aussi un cabinet 
pluridisciplinaire regroupant des 
kinésithérapeutes, ostéopathes et 
orthophonistes au 47 boulevard Gallieni.
Sur la sécurité, nous continuerons de 
faire de Joinville une des villes les plus 
sûres du Val-de-Marne, fruit d’une 
politique sécuritaire engagée depuis 
2008 et très fortement accélérée sur 
ce dernier mandat, avec une fois de 
plus des résultats concrets récents 
grâce à notre Police municipale, en 
coordination avec la Police nationale.
En terme de scolarité, nous poursuivrons 
nos efforts pour garantir les meilleures 
conditions d’apprentissage à nos 
enfants, d’enseignement pour les 
professeurs et le personnel éducatif.
Sur les mobilités, nous souhaitons 
accentuer les actions permettant de 
faire de Joinville une ville du quart 
d’heure avec la poursuite du plan Vélo 
et 30 000 € pour l’aide à l’achat de VAE. 
Nous allons aussi concrétiser, tout au long 
des prochaines années avec la RATP, les 

travaux de modernisation et de réfection 
de la gare RER de Joinville. J’ai sollicité le 
PDG de la RATP ainsi que la Région afin 
que les conditions d’accueil des usagers de 
la gare RER de Joinville soient améliorées 
et dignes des usagers qui transitent.
2025 sera l’année de la réouverture à la 
baignade en Marne, sur le site historique 
du banc de sable, au port de plaisance. 

« Avec la baignade en Marne, 
sur le site historique du banc  
de sable, au port de plaisance, 
c’est l’histoire des guinguettes 
qui se réinvente à Joinville. »
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À LA UNE

C’est l’histoire des guinguettes qui se 
réinvente et qui se réinvite à Joinville. 
En 2025, la ville continuera bien 
évidemment à venir en aide à celles et 
ceux qui en ont le plus besoin, familles 
mono parentales, seniors isolés, personnes 
handicapés. Le soutien financier et 
matériel au CCAS et aux associations 
qui œuvrent en ce sens sera maintenu.
Nous continuerons à accompagner aux 
mieux nos enfants dans leur scolarité, 
nous soutiendrons les associations 
joinvillaises, acteurs principaux de notre 
vie sociale, culturelle et sportive, Notre 
action sera dictée par la santé, la sécurité, 
la scolarité, les mobilités, la réalité.
Tous ces projets doivent être menés avec 
un principe de réalité budgétaire et sans 
augmentation des impôts pour les 
Joinvillais. En effet, pour la 11e année 
consécutive, il n’y aura pas de hausse de 
la part communale de la taxe foncière, et 

ce malgré la disparition de la taxe 
d’habitation et autres baisses de dotations 
de l’État. Ceci en continuant d’investir à 
travers un Plan Pluriannuel 
d’Investissement qui nous permet 
d’investir 7,2 millions d’euros en 2025.

Quelles mesures seront prises en 2025 
pour répondre aux enjeux écologiques ?
L’écologie est au cœur de nos politiques 
depuis plusieurs années. En 2025, nous 
intensifierons nos actions. La transition 
énergétique se poursuivra avec la 
généralisation des éclairages Led, qui 
permettent de réduire la consommation 
d’énergie de 55 à 65 %. Nous prévoyons 
également une extinction nocturne 
partielle entre 2 h et 5 h du matin, pour 
limiter notre impact environnemental 
tout en respectant les besoins de sécurité.
La plantation d’arbres reste une priorité : 
après les 15 lilas des Indes plantés en 
décembre 2024, nous poursuivrons avec 
des projets de végétalisation ambitieux, 
comme la forêt urbaine. Ces initiatives 
s’inscrivent dans notre démarche globale 
de préservation de la biodiversité et 
d’adaptation au changement climatique.

Quels défis attendez-vous 
pour les années à venir ?
Les défis sont nombreux. Nous devons 
concilier développement urbain et 
respect de notre environnement, 
répondre aux attentes croissantes 
des Joinvillais tout en respectant les 

contraintes budgétaires, en poursuivant 
la transition écologique. À cela s’ajoutent 
des enjeux sociétaux, comme le maintien 
du lien social et l’accompagnement 
des publics les plus fragiles.
Nous restons également vigilants face 
aux transformations des mobilités 
et aux évolutions économiques, pour 
maintenir notre rôle de ville attractive 
dans le Val-de-Marne et en Île-de-France. 
Ces défis nous stimulent et renforcent 
notre volonté d’agir avec pragmatisme 
et créativité. Joinville est une ville qui 
évolue sans oublier son histoire, en 
préservant son identité, son âme.

Un dernier mot pour les Joinvillais ?
Dans un contexte international tendu 
et un contexte politique national 
instable, je veux insister sur ce qui 
nous rassemble, nous Joinvillaises 
et Joinvillais, heureux de vivre dans 
notre belle ville et conscients de notre 
chance. Continuons à bâtir une ville 
harmonieuse et solidaire, où chacun 
peut s’épanouir et se sentir chez soi.
Je souhaite rappeler à tous ma 
volonté et celle de la municipalité de 
rester attentif à toutes et tous pour 
continuer à bien vivre ensemble. 
Je veux, à toutes et tous, souhaiter 
une belle et heureuse année 2025.

©
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Le futur gymnase, boulevard des Alliés.
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À LA UNE

Retour sur le Téléthon 2024  
à Joinville-le-Pont

les joinvillais ont répondu présents au téléthon 2024, collectant 29 335 €  
pour la recherche sur les maladies génétiques. entre courses solidaires, spectacles 

et actions associatives, la ville a vécu un week-end intense de générosité.  
découvrez les moments forts de cet événement exceptionnel !

A
Joinville, la solidarité était une fois 
de plus au rendez-vous pour le 
Téléthon 2024, les 29 et 30 
novembre dernier, à nouveau porté 
par l’association Vivo Joinville en 
partenariat avec la Ville. Déplacé 
exceptionnellement au dernier 
week-end de novembre, cet 

événement a mobilisé associations, 
commerçants, élus, élèves et habitants 
autour d’animations variées, riches et 
attractives. Grâce à l’engagement de 
tous, ce sont 29 335 € qui ont été 
collectés pour soutenir la recherche sur 
les maladies génétiques et 
neuromusculaires.

Un programme riche en solidarité et 
en émotions
Du sport, des activités familiales, des 
spectacles et des moments de partage : 
le Téléthon 2024 à Joinville a réuni 
petits et grands autour d’une cause 
commune. Parmi les temps forts, et 
devenue incontournable, la course des 
écoles a mobilisé les élèves des 
établissements scolaires. Sous la 
conduite des éducateurs sportifs de la 
Ville, les enfants ont multiplié les tours 
au parc du Parangon après avoir collecté 
des promesses de dons auprès de leurs 

proches. Leur implication a permis de 
réunir 6 991 €. Une belle leçon de 
générosité !
Les accueils de loisirs de la Ville raflent 
la palme cette année ! Les animateurs 
ont fait preuve d’une énergie 
communicative en organisant des 
animations tout au long de la semaine, 
couronnées par 3 représentations de 
leur spectacle le samedi 30 novembre. 

Leurs efforts ont permis de collecter 
7937 €, un record impressionnant à la 
hauteur de leur mobilisation !
Côté associatif, plusieurs initiatives 
ouvertes aux Joinvillais ont rencontré 
un vif succès. L’Aviron Marne & Joinville 
proposait à nouveau sa soirée « Rame 
pour le Téléthon » le vendredi soir, 
tandis que les Artistes Sportifs de Cœur, 
sous l’impulsion de leur infatigable 

Spectacle des animateurs des accueils de loisirs
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Chaque geste compte et contribue à offrir  
à l’AFM-Téléthon, les moyens de poursuivre  
son combat contre la maladie. 

président Fabrice Halipré, ont à 
nouveau relevé le défi d’une course de 24 
heures sous une météo plus clémente 
que l’année passée. L’association 
Joinville Espace Danses de son côté a 
reconduit son après-midi dansant, avec 
la participation du Happy Bal pour 
l’animation musicale ! Plus de 200 
danseurs se sont rassemblés pour un 
après-midi placé sous le signe de la 
convivialité. Bravo à tous !
Pour compléter ce tableau, portes 
ouvertes et initiations de nombreuses 
associations, spectacles en Scène Prévert, 
soirée Blackminton... Il y avait de quoi 
s’amuser et passer un bon moment quel 
que soit les goûts et les envies !

Une mobilisation collective pour une 
grande cause
Au-delà des chiffres, ce sont les énergies 
conjuguées des associations, 

commerçants, élèves, élus et services 
municipaux qui ont fait de ce Téléthon 
2024 un tel succès. Les nombreuses 
actions menées ont permis de 

sensibiliser, de mobiliser et de partager 
un véritable moment de solidarité. 
Chaque geste compte et contribue à 
offrir à l’AFM-Téléthon les moyens de 
poursuivre son combat contre la 
maladie.
Un immense merci aux bénévoles, 
partenaires, donateurs et participants 
pour leur engagement exemplaire.

Village du Téléthon - La tombola avec Liliane Reuschlein, adjointe au Maire déléguée à la petite enfance.

                     Initiation à la danse de salon avec Joinville Espace Dan

se
s
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29 335 € collectés : 
Merci pour votre 

générosité !

Liliane Reuschlein, adjointe au maire 
de Joinville-le-Pont, participe 
activement à l'organisation du 
Téléthon depuis 10 ans. Pour elle, 
cet événement est un rendez-vous 
incontournable de l'année.

« Le Téléthon est bien plus qu'une 
collecte de fonds, c'est un moment de 
mobilisation extraordinaire où chacun 
joue un rôle, petits et grands, élus, 
associations, commerçants, et habitants. 
Il symbolise l'esprit de solidarité et de 
convivialité qui caractérise notre ville. 
Cette année encore, avec Monsieur le 
Maire, nous tenons à remercier 
chaleureusement tous ceux qui se sont 
impliqués avec enthousiasme : 
les bénévoles, les partenaires,  
les donateurs et les participants. Nous 
saluons aussi les enfants des écoles, les 
agents municipaux et les nombreuses 
associations qui ont redoublé d'efforts 
pour organiser des animations riches 
et variées. Ce sont toutes ces énergies 
réunies qui rendent le Téléthon de 
Joinville si unique et si fort. 
Je suis fière de faire partie de cette 
aventure collective qui montre que, 
tous ensemble, nous pouvons accomplir 
de grandes choses. »

24H du téléthon - Artistes Sportifs de Coeur

Dojo Club Joinvillais 

L’Échiquier de Joinville
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MERCI !  
à nos partenaires engagés

AFM-Téléthon Coordination 94, 
Vivo Joinville, Conseil des séniors, Sogeres, 
Les Baladins de Joinville, Monoprix, 
Les Artistes Cuisineurs - Traiteur, La crèche des 
Petits Pinsons, Artistes Sportifs de Cœur, 
Aviron Marne & Joinville, Association Familiale 
Catholique, l’ACPJ, le Dojo Club Joinvillais, 
Joinville Judo Jujitsu, La Résidence APF 
Bernard Palissy, L’Echiquier de Joinville, 
Shotokan Karaté Club, le Centre équestre 
Oudinot, EPKTN, Estaëlle, Maison des délices, 
New Squadra, La Fournée de Joinville, 
Gourmandiss 94, Joinville Espace Danses, 
Milance, RCJ, Joinville Gym, Elan Gym.

Et les commerçants pour les lots de la 
tombola : Optical Factory, Anne Carole 
Immobilier, Century 21, Arthur Immo, 
Bowling Joinville, Rapide Pressing, Le Bottier 
de Joinville, Mt Velo, chocolat de Neuville, 
chocolats Leonidas, Vignes et saveurs, 
Biocoop, Caracoli, Anne Gautier Kiné et 
Massage, salon de coiffure Y, Sun Beauty, 
Beldame Institut, restaurant La Crête, Traiteur 
Asiatique « Panda », restaurant Le Mocca, Au 
Rendez-vous Gourmand, le Ban Shan, Casa 
Amici, le Petit Pont, Optique 2000.

AMJ - Soirée Rame

Course des Écoles

Joinville Judo-Jujitsu

Blackminton

24H du téléthon
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B
éatrice Rocher apporte une aide sur 
mesure selon le besoin exprimé : un 
collégien qui manque de méthode, 
un lycéen qui ne sait pas quel 
parcours choisir, un étudiant qui 
souhaite se réorienter.
Après avoir enseigné la gestion 
à l’université, en écoles de 
commerce et d’ingénieur, elle a été 
responsable de Masters (Chambre 

de commerce, Université Dauphine), 
puis directrice des Mastères spécialisés 
à Centrale Paris. « C’est une fonction 
transversale passionnante car on traite 
de pédagogie, de recrutement d’étudiants, 
d’insertion professionnelle… » 

« Coacher  un jeune, 
c’est découvrir qui il est 
vraiment, identifier ce qui 
l’anime, ses aspirations 
profondes pour arriver 
à faire émerger les 
métiers et les formations 
en adéquation avec sa 
personnalité, ses centres 
d'intérêt, ses motivations, 
son parcours scolaire… »

Béatrice Rocher,
Coach en orientation scolaire  

et étudiante

passionnée de pédagogie, béatrice rocher prodigue ses conseils en orientation 
scolaire et professionnelle. elle a mis en place une démarche complète d'analyse, 
de tests, de questionnements pour aider élèves, lycéens, étudiants à trouver leur 
voie et à s’épanouir dans leurs futurs métiers et formations. 

En 2013, elle intègre l’École des mines 
de Paris, en tant que Responsable 
Carrières et propose un accompagnement 
personnalisé des étudiants pour les aider 
à construire leur projet professionnel.
Evoluant depuis plus de 30 ans dans le 
milieu étudiant, elle a une excellente 
connaissance et compréhension des 
rouages et des filières de l’enseignement 
supérieur et a tissé un réseau efficace 
dans le monde de la formation. C’est la 
raison pour laquelle, en 2016, elle a créé 
son cabinet en orientation scolaire et 
étudiante.
« La réussite scolaire n’est pas qu’une 
affaire d’assimilation de connaissances 
ou d’intelligence. Les collégiens peuvent 
avoir besoin d’une aide méthodologique, 
pour s’organiser, gagner en autonomie. 
Pour les lycéens, l’orientation commence 
en seconde, avec le choix des spécialités 
jusqu’aux choix sur Parcoursup en 
Terminale. »
Formée au coaching, Béatrice Rocher 
met son expérience au service de son 
expertise. « Accompagner un jeune 
dans son orientation, c’est avant 
tout le mettre en confiance pour qu’il 
s’autorise à rêver, trouver du sens 
et de la motivation. C’est l’aider à 
trouver le parcours et l’établissement 
qui lui conviendront tout en intégrant 
son niveau scolaire, ses contraintes 

(géographiques, financières…) »
Pour assurer un accompagnement de 
qualité, Béatrice Rocher s’est formée 
à différentes techniques de gestion 
du stress, comme la sophrologie. « J’ai 
constaté des problèmes croissants de 
stress chez les jeunes. Il m’est apparu 
intéressant et complémentaire de leur 
proposer des solutions pour vivre plus 
sereinement leur scolarité (examens, 
entretiens…). »

www.quetescence.com  

quetescence@gmail.com • 06 80 10 66 19

SCOLAIRE
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en cette période d’ouverture  
de parcoursup, béatrice rocher nous 
donne quelques conseils pour aborder 
cette étape sereinement.

  Parcoursup
Mode d’emploi

I l faut être bien au clair sur ce que vous 
avez envie de faire en termes de projet 

professionnel. Si vous savez déjà ce que 
vous voulez faire en termes de métiers, 
bravo mais il reste du travail pour bien 
cibler les formations qui vous conviennent 
le mieux. Si par contre, vous êtes 
complètement perdu.e,  surtout ne vous 
isolez pas et parlez-en à vos professeurs, 
vos proches ou des professionnels de 
l’orientation. Afin de ne pas être pris par 
le temps, il est idéal de vous y préparer 
dès la Seconde. Pas de panique, si vous 
êtes en Terminale et que vos choix sont 
encore flous en ce début d’année 2025. Il 
vous reste un peu plus de 2 mois pour 
vous renseigner. Pensez aux cursus 
généralistes qui vous permettront de 
clarifier au fur et à mesure de vos études 
en supérieur, les domaines qui vous 
intéressent le plus.
Etablissez une liste complète des parcours 
de formation en lien avec votre projet 
professionnel, sans vous censurer. 
Soyez stratège dans vos choix de vœux/
sous-vœux en étant en même temps :
• réaliste : identifier les cursus dans 
lesquels vous avez toutes vos chances 
(adéquation entre le niveau attendu et 
votre propre niveau)
• ambitieux : choisir un ou deux 
établissements dans lesquels vous pensez 
avoir votre place 

• prudent : inscrire un ou deux 
établissements moins sélectifs de façon à ne 
pas vous retrouver sans « rien » au terme 
du processus de sélection de Parcoursup. 

Comment bien se renseigner 
sur une formation ?
Bien se renseigner sur une formation 
permet de s’assurer qu'elle sera en 
adéquation avec votre projet professionnel, 
mais aussi d’avoir des éléments concrets 
pour rédiger une lettre de motivation 
pertinente et mieux vous préparer aux 
entretiens de sélection.
Il existe maintes façons pour bien vous 
renseigner sur une formation :
• sur le site internet de l’établissement 
• sur des salons étudiants et aux Journées 
Portes Ouvertes pour rencontrer les 
équipes pédagogiques et des étudiants
• en suivant des webinaires ou des salons 
virtuels et poser des questions directement 
aux responsables de formations 
• sur les réseaux sociaux
• auprès de votre réseau personnel 
(famille, amis, amis d’amis…)
• en rencontrant des professionnels de 
l’orientation
• en vous renseignant auprès d’organismes 
tels que l’Onisep, le CIDJ, l’Etudiant…
• sur la plateforme Parcoursup où il y 
a des fiches très complètes sur chaque 
formation.

Calendrier 
Parcoursup 
2025
15 JANVIER 2025 :  
Démarrage des inscriptions, création  
du compte et du dossier candidat

DU 15 JANVIER AU 13 MARS : 
Formulation des vœux

13 MARS :  
Date limite de formulation des vœux

DU 14 MARS AU 2 AVRIL 2025 :  
Validation des vœux

2 AVRIL :  
Date limite de confirmation des vœux  
et de finalisation de dossiers

DU 2 JUIN AU 10 JUILLET : 
Consultation des réponses des 
formations demandées et réponse  
aux propositions d’admission

DU 6 AU MARDI 10 JUIN :  
Classement des vœux en attente

SCOLAIRE
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SpOrt

L ’Entente Athlétisme 94 organise son 
deuxième semi-marathon, le 30 mars 

prochain. L’évènement regroupe le 
semi-marathon (8h45), le 10km (10h45), 
le 5km (9h) et la color (12h), une course 
festive de 2km. Le semi-marathon a reçu 
le label Bronze de la FFA. Il sera donc 
qualificatif pour les championnats de 
France 2025.
L’EA 94 recherche des bénévoles pour 
participer à l’organisation de cette 
grande fête du running.

Inscriptions sur le-sportif.com •  tarif 
avantageux jusqu'au 15 janvier • Contact club 
semi@acparisjoinville.fr ou 06 52 81 02 41 

L ’édition 2025 célèbre les 20 ans de la loi 
du 11 février 2005 "pour l’égalité des 

droits et des chances, la participation et la 
citoyenneté des personnes handicapées".  
De nombreux ateliers sportifs seront 
proposés en présence d’athlètes 
paralympiques : Nantonin Keita, marraine 
de cette édition, Mandy François-Elie, 
Trésor Makunda et Bacou Dambakaté….
Athlétisme, parcours canne, boxe 
anglaise, tir à l’arc, handi basket, 
badminton, torball, para judo, volley 
assis sont au programme. Un défi 
fauteuil avec inscriptions (2€), une flash 
mob en aveugle orchestrée par Christine 
Quintin et un lâcher de clowns, offert 
par le CCAS de Joinville, rythmeront 
l’après-midi. Le tirage de la tombola 
(vente d’enveloppes à 4€) clôturera la 
journée. Une petite restauration sera 
disponible sur place. Les fonds récoltés 
seront reversés à la Résidence Bernard 
Palissy et à l’association SALIF, soutenue 
par Nantonin Keita.

Semi-marathon
4 courses le 30 mars

Journée Handivalide
Venez partager !

Nantonin Keita
Marraine de l’édition 2025

Quadruple médaillée paralympique en 
athlétisme sur 100m, 200m et 400m, triple 
championne du monde sur 200m et 400m, 
Nantonin Keita sera la marraine de la 
journée handivalide le 1er février prochain.
« J’ai connu cette journée par mon ami 
Bacou Dambakaté et je suis venue 
plusieurs fois. Cette journée est une bonne 
initiative. En réunissant valide et non 
valide, on rassemble toutes les générations 
et on sensibilise tout le monde. On y voit 
beaucoup d’enfants. Ça permet de partager 
mais aussi de déconstruire préjugés et 
représentations pour les générations 
futures. Pour les personnes non valides, 
c’est aussi l’occasion de découvrir qu’il est 
possible de pratiquer du sport malgré le 
handicap. »

Journée Handivalide  
Samedi 1er février 14h-19h • Gymnase Emile 
Lecuirot • Entrée et ateliers gratuits

Concert le 7 février
Dans le cadre de la journée handivalide, 
un concert est organisé le vendredi 7 
février. Un concert rock avec les « Crazy 
Dogs », sur la scène Prévert à 20h30. 
L’intégralité des fonds récoltés sera 
versée aux deux mêmes associations.

Concert "Crazy Dogs" • Vendredi 7 février • 

20h30 • Tarifs : 10€ et 5€ pour les moins de 15 ans
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 ÉCO

La 
boutique 
éphémère
Du lundi 6 au dimanche 12 janvier
Beau Bray - Evelyne Tiercelin
Etoles et écharpes 100 % pure laine – 
Bijoux en acier 

Du lundi 13 au dimanche 19 janvier 
Taze
Linge de maison

Du lundi 20 au dimanche 26 janvier 
Malkia home
Paniers et corbeilles issus du commerce 
équitable du monde.

Du lundi 27 janv. au dimanche 2 février 
Masolie
Sacs et accessoires en crochet

Du lundi 3 au dimanche 9 février
Mélissa Thiou
Créatrice de bijoux

Mlo for her
Création de col plastron 

Arienes Paris
Vêtements et accessoires de haute couture

Réservation de la boutique 
éphémère 
Vous êtes commerçant, créateur ou 
artisan et vous recherchez un local pour 
vendre ou tester, sur une courte durée, vos 
produits et vos créations ?  
Adressez votre dossier de candidature 
par mail au service développement 
économique direco@joinvillelepont.fr 

La Boutique éphémère
5 allée Henri Dunant 
Renseignements 06 09 11 96 96

Pour suivre et découvrir l’actualité  

de la boutique
 boutiqueephemeredejoinvillelepont

NOUVELLES ENTREPRISES  
& COMMERCES

La petite librairie

Agnès de Fornel

Librairie adulte, enfant

12 avenue du Général Gallieni

06 29 02 54 01

lapetitelibrairiedejoinville@gmail.com

Audio 2000

Arielle Calvo

Audioprothésiste

63 avenue du Général Galliéni

01 41 81 59 88

contact@audio2000joinville.fr

Façade du Roy

Dominique Ferre

Ravalement traitement des remontées 

capillaires

45 avenue du Général Galliéni

01 55 91 21 70

facadeduroy@gmail.com

Sont citées les entreprises récentes qui 
ont signalé leur création au Service 
Développement économique de la Ville

01 49 76 60 67/ 06 09 11 96 96

Proposer un stage 

Vous êtes artisan, 
commerçant, entrepreneur, 
responsable associatif, ou 
vous travaillez dans une 
structure qui propose des 
stages ? Vous n’avez jamais 
accueilli de stagiaires 
ou au contraire vous 
en accueillez tous les 
ans ? Vous pouvez offrir 
aux élèves une ou deux 
semaines d'immersion dans 
votre domaine d'activité ? 
Pour proposer ou diffuser 
une offre de stage, 
remplissez le formulaire 
dédié sur le compte citoyen 
en scannant le QR ci-contre.

 

Partager les offres 

Connaissez-vous des 
entreprises ou des 
personnes susceptibles 
d'accueillir des stagiaires ? 
Aidez-nous à faire connaître 
notre démarche de 
centralisation des offres et 
à diffuser ces opportunités 
aux jeunes de notre Ville.
En favorisant, ensemble, 
l’insertion professionnelle 
des collégiens et lycéens en 
leur offrant des stages de 
qualité près de chez eux, 
nous nous engageons à 
faire vivre les solidarités et 
la découverte  
de notre territoire.

Entreprises, associations et commerçants

Accueillez un stagiaire

Les stages obligatoires d'observation de 3e et de 2nde 
constituent des étapes clé dans le parcours scolaire des 

collégiens et lycéens. Ils leurs permettent de découvrir le 
monde professionnel et de se projeter dans leur avenir, voire 
de confirmer un projet d’orientation. 
Ces stages sont l’occasion pour les élèves de gagner en 
autonomie et de prendre confiance en dehors du cadre 
scolaire. Tous les parents le savent : trouver un stage, qui 
plus est intéressant, s’apparente parfois à un parcours du 
combattant. Olivier Lavigne, conseiller municipal chargé 
du développement économique, souhaite rapprocher 
les recherches de stages et les offres en centralisant les 
opportunités présentes sur Joinville et aux alentours.

Vous pouvez y contribuer de plusieurs manières :
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LUDOTHÈQUE

NOUVEAUX JEUX

UNLOCK! : RISKY 
ADVENTURES
Ed. Space Cowboys

Le plaisir d'un escape room 
sur votre table de salon !

Les « escape rooms » sont des salles dont 
vous devez vous échapper dans la durée 
impartie.  
Avec Unlock! vivez ces expériences chez 
vous, autour d'une table. 
La boîte de Unlock! : Risky Adventures 
(2024) contient trois aventures 
rocambolesques qui vous tiendront en 
haleine. Vous partirez dans un temple 
perdu à la recherche de la couronne 
d’Altipia, vous incarnerez Lapinot, le 
héros culte de la BD de Lewis Trondheim 
ou vous infiltrerez l’un des plus influents 
groupes mafieux de New York. 
À partir de 10 ans • 1 à 6 joueurs • 60 à 80 min

ECHOES : L’ECLIPSE
Dave Neale et Matthew Dunstan

Illustrateurs : Samuel 

Bourguignon, Harnickell Design

Ed. Ravensburger

Une enquête audio ultra-immersive !
Un nouveau jour se lève après 
l'apocalypse et tout a changé : l'Humanité 
a été ravagée par un mystérieux 
phénomène poussant toute la population 

à retourner à un état primitif. Le 
quotidien se résume alors à la survie et 
au chacun-pour-soi. Prenez votre courage 
à deux mains et écoutez les échos du 
passé pour comprendre ce qui a entraîné 
cette catastrophe planétaire. Chaque 
carte représente un objet que vous avez 
trouvé sur votre lieu d’enquête.
Réfléchissez ensemble et reconstituez la 
chronologie des évènements en remettant 
les cartes dans le bon ordre. Au fur et à 
mesure que vous avancez, de nouveaux 
sons se débloqueront. Et si vous êtes 
bloqués, l’application vous donnera de 
précieux indices. Parviendrez-vous à 
élucider les mystères du passé ? Une 
expérience sonore inédite et angoissante.
À partir de 14 ans • 1 à 4 joueurs • 40 à 60 min

NOM D’UN RENARD
De Marisa Peña, Shanon Lyon, 

Colt Tipton-Johnson 

Illustratrice : Mélanie Grandgirard

Ed. Atalia

Un jeu d’enquête idéal pour des parties 
en famille !
Le poulailler est en émoi : on a volé 
l’œuf doré ! Incarnez une poule détective 
et partez à la recherche d’indices pour 
démasquer le renard coupable ! Votre 
Scanner ultra sophistiqué vous sera 
très utile pour retirer les innocents de 
votre liste de suspects et ainsi retrouver 

LES MATINÉES DES PETITS 

Chaque samedi de 10h à 13h en période 
scolaire, la ludothèque accueille les 
enfants de moins de 3 ans dans une 
salle spécialement aménagée pour cela. 
C’est l’occasion pour les plus jeunes de 
laisser libre cours à leur exploration 
ludique en toute tranquillité. 
Et pour encore plus d’expérimentations, 
la Ludo travaille sur des nouveaux 
créneaux d’accueil, nous vous les 
communiquerons prochainement.  

Samedis de 10h à 13h 

Réservé aux familles. Sans inscription,  

dans la limite des places disponibles. 

le filou qui tente de filer. Dans ce jeu 
coopératif, parviendrez-vous à récolter 
assez rapidement les indices nécessaires 
à la capture du voleur avant que celui-ci 
ne se soit échappé ?
À partir de 5 ans • 2 à 4 joueurs • 20 min

La Ludo a le plaisir de vous présenter trois nouveaux jeux d’enquête de sa collection. Seul, entre amis ou en famille, 
vous pourrez jouer les limiers et investiguer dans toutes sortes d’univers parallèles (un poulailler, un monde post-
apocalyptique en passant par le milieu mafieux de New-York…). 

Vous avez l’âme d’un détective ?

01.48.83.72.68 • 25 av. du Général Gallieni 
ludotheque@joinvillelepont.fr 
Mardi : 15h30-18h • Mercredi : 10h-12h • 14h-18h  

Samedi : 10h-13h • 14h-17h30 

Jeux sur place à partir de 3 ans et prêt de jeu

LA LUDO 
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ADULTE

Salon de beauté [BD]
De Quentin Zutton, Ed. Dupuis

Adapté du roman éponyme de Mario 
Bellatin, Salon de beauté met en scène 
Jeshua, propriétaire d’un salon de beauté 
où il prend soin avec douceur de ses clientes. 
Le soir venu ce sont ses amis et lui qui 
se tranforment: coiffure, maquillage et 
manucure afin de faire la fête toute la nuit. 
Mais une curieuse épidémie qui apparait 
d’abord sous forme d’écailles sur le corps de 
ces jeunes hommes vient boulverser leur 
quotidien tranquille. Le salon devient alors 
un refuge pour les malades.

La maison idéale [Roman]
De Kate Collins, Ed. Les Escales

En 2017, une famille s’installe dans une 
ancienne maison sur la côte du Dorset. 
Son mari étant souvent absent, Orla se 
retrouve seule avec ses enfants. Mais 
des phénomènes étranges se produisent 
dans la maison au fil des jours. Orla 
perçoit une présence oppressante au 
sein des murs… En 1976, Lydia est 
employée comme gouvernante par une 
famille dans la même maison. Elle 
perçoit des phénomènes similaires. Mais 
qui croira les deux femmes ? 

La santé des hommes après 40 ans 
[Documentaire]
De Laure Dasinieres, Ed. 41

Un ouvrage complet consacré à la santé 
masculine. À la quarantaine passée, le 
corps change et parfois des problèmes 
de différentes natures apparaissent. 

Des témoignages d'hommes vivant ces 
situations permettent à des spécialistes 
comme gastro-entérologues, sexologues, 
kinésithérapeutes, de répondre à de  
nombreuses interrogations et inquiètudes.   

JEUNESSE

C’est bien mon chéri,  
De Julien Couty, Ed. La joie de lire

Un enfant à l’imagination féconde 
s’improvise chef de chantier et réalise 
une étonnante structure avec ses jouets 
et le mobilier à sa portée. Alors qu’il 
tente d’attirer leur attention, ses parents 
le congratulent d’un « c’est bien mon 
chéri » sans même lever les yeux de leur 
téléphone pour admirer l’œuvre de leur 
petit garçon. L’heure du repas approchant, 
notre architecte en herbe parviendra-t-il à 
tout ranger avant de passer à table ?
Album, à partir de 3 ans

Les Jumeaux Crochemort
Cassandra O'Donnell, Ed. Flammarion Jeunesse

« Les Jumeaux Crochemorts » raconte 
l’histoire de deux jeunes frères et 
sœurs confrontés à un héritage aussi 
étrange qu’inhabituel. Entre mystères 
et découvertes, ils doivent naviguer dans 
un monde mêlant quotidien et éléments 
inattendus. Avec une écriture accessible 
et des thèmes profonds, ce livre séduira 
autant les jeunes lecteurs dès 10 ans 
que les adultes. Un roman à dévorer 
sans hésitation !

ANIMATIONS

Nuits de la Lecture 2025 
La Bibli participe aux Nuits de la Lecture 
pour cette nouvelle édition 2025 sur la 
thématique des patrimoines.  
À cette occasion, elle sera 
exceptionnellement ouverte jusqu’à 
19h30 le samedi 25 janvier.

 Nuits de la lecture 

Bébés lecteurs • 10h30 • pour les 0-3 ans

Atelier pré-cinéma • 15h • À partir de 7 ans

Découverte et expérimentation autour des début  

du cinéma avec l’association Contrechamps.  

Histoire de... lectures • 16h • pour les 4-7 ans

Spectacle Sorcellerie • 17h30 • épisode 2 "La 

cité des pièges" : Un spectacle interactif dont 

vous êtes le héros ! À partir de 7 ans

Pour plus d’informations et inscriptions  par 

téléphone au 01 49 76 60 32

Ou par mail à bibli@joinvillelepont.fr 

Découvrez les coups de cœur  
du mois et les animations  
de La bibli en ce début d’année.
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Cali 

« 20 ans d’amour parfait »
Le 18 août 2003, en plein été, sortait l'album L'amour parfait. 
A cette époque, les CD s’achètent dans les bacs des disquaires, 
les passages radio font la pluie et le beau temps des succès 
musicaux. Le titre C'est quand le bonheur ouvre l’album. Son 
succès ne tarde pas et les ventes en attestent avec 500 000 
exemplaires vendus. Le prix Constantin couronne le disque 
et les critiques intègrent le chanteur dans ce qui va s'appeler 
"la nouvelle chanson française" aux côtés de Matthieu Chedid, 
Benabar, Benjamin Biolay ou Vincent Delerm. 
20 ans après, Cali invite des artistes pour reprendre avec lui 
ses plus beaux titres dans un album intitulé 20 ans d'amour 
parfait. L’auteur-compositeur-interprète, qui balade ses 
compositions entre chanson française et rock, sera sur la scène 
Prévert pour partager avec le public ses titres mythiques tels 
que Elle m’a dit ou C’est quand le bonheur. 
Steve Nieve, pianiste britannique ayant accompagné les plus 
grands (Elvis Costello, Sting, Bowie, Jagger…), sera aux côtés 
du chanteur pour célébrer un répertoire construit au fil de 12 
albums.

 20 ans d’Amour parfait

Vendredi 24 janvier 20h30, Scène Prévert

Concert anniversaire
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Flamenco 
Les Cœurs andalous
La compagnie Coïncidences vocales 
nous invitent dans son théâtre 
musical aux accents gitans et 
flamencos, à la découverte d’une 
tradition andalouse qui voyait les 
femmes au crépuscule de leur vie 
enfouir leurs secrets dans des cœurs 
en tissu.

En Andalousie, les femmes perpétuent 
une vieille coutume. Avant de mourir, 
elles brodent un cœur en tissu rempli 
des écrits de leurs secrets. Dernière 
descendante de sa lignée, Lola décide de 
ne plus porter le poids de son histoire 
familiale et ose pénétrer les secrets 
inavoués de son aïeule, Inès Dolorès. 
S'ouvre alors la porte de ses origines : un 
jardin peuplé de fantômes, de passions 
contrariées, de ronces épineuses et de 
roses couleur de sang.
Un tourbillonnant et brûlant voyage 
transgénérationnel où se mêlent chant, 
danse et guitare. A mi-chemin entre 
Lorca et Almodovar, la compagnie 
Coïncidences vocales produit un théâtre 
musical aux accents gitans et flamencos, 
avec une adaptation du roman Les Roses 
fauves de Carole Martinez.

Théâtre musical / flamenco

Mise en scène : Estelle Andrea et Magali Paliès

Avec : Estelle Andrea, Magali Paliès, Karine

 Les Cœurs andalous

Gonzalez et Cristóbal Corbel

Dimanche 2 février 17h • Scène Prévert

Tarif C : 10€/ 5€

Quatuor Carnyx
Le diable aux cors 
Composé de jeunes musiciens talentueux, 
dont Florian Bellon, professeur à l’EMA, 
le Quatuor Carnyx vous propose un 
concert inédit qui met à l'honneur un 
instrument fascinant : le cor. 
Connu pour son utilisation lors de 
parties de chasse, cet instrument à vent 
de la famille des cuivres aux mélodies 
expressives et aux harmonies complexes 
a su se faire une place de choix dans la 
musique classique. 
En jouant sur sa capacité à produire des 
nuances délicates, les quatre musiciens 
de Carnyx ont construit un répertoire 
allant de Carmen à Lalaland, en 
passant par West Side Story qui promet 
de rafraîchir notre perception du cor 
et d'enchanter le public. Venez vivre ce 
moment musical d'exception et laissez-
vous emporter par la puissance et la 
beauté des cors du Quatuor Carnyx.

 Quatuor Carnyx 

Dimanche 19 janvier 17h • Église Sainte-Anne 

de Polangis • Tout public • Tarif C : 10€/ 5€ 

EMA 
Concert
D'un monde rêvé à un monde lointain
Les professeurs de l’École Municipale 
des Arts suivent la thématique du conte, 
fil rouge de cette année, nous invitant à 
un voyage entre deux mondes.

 Concert*  

Vendredi 17 janvier 20h30 • Scène Prévert 

Entrée libre dans la limite des places disponibles* 

Stage 
comédie musicale
Candice Carville, professeure de chant, 
et Christine Quintin, professeure de 
danse, proposent un stage de comédie 
musicale pour les 11/20 ans. Le stage 
se déroule du 17 au 19 février, de 10h à 
17h. Le montant de l’inscription pour les 
3 jours est de 15 €.

 Stage* 

17 au 19 février • 10h à 17h • Île Fanac

Tarif : 15€
* Informations et réservation • 01 48 89 31 63 • 

ecolemunicipaledesarts@joinvillelepont.fr
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CULTURE • portrait

jade sedqi a seulement 11 ans mais elle joue du piano et chante depuis sa plus tendre 
enfance. cette jeune joinvillaise veut devenir chanteuse ou actrice. on peut déjà 
avoir un aperçu de son talent au sein d’événements joinvillais très différents.

Jade Sedqi, 
passion chanson

V
ous l’avez peut-être entendue 
chanter à la fête de la musique où 
plus étonnant, lors des 
commémorations. Dans le premier 
cas, Jade Sedqi chante de la variété 
française et dans le second, la 
Marseillaise. Cette jeune 
Joinvillaise a 11 ans, elle est en 6e 
au collège et a commencé très tôt à 
s’intéresser à la musique.

 « J’ai débuté l’éveil musical à l’École 
Municipale des Arts de Joinville à l'âge de 
4 ans puis le piano et les cours de 
formation musicale trois ans plus tard. » 
Jade s'inscrit ensuite à différents cours de 
chant, lyrique et choral, toujours à l'EMA.
Elle participe en 2022 à la scène musicale 

organisée par la ville à l'occasion de la 
fête de la musique où elle est repérée. 
On lui propose alors d'intervenir lors de 
commémorations à l'Hôtel de Ville pour 
chanter la Marseillaise.

« C’était un grand honneur pour moi 
et mes parents. Avec la Marseillaise, 
on sent qu’il y a la guerre, des morts, 
des sentiments hostiles. Ce n’est pas 
une chanson légère. C’est important de 
connaitre l’histoire car il y a des choses 

« Chanter, c’est transmettre 
son bonheur et raconter 
des histoires aux autres. »

graves qui se sont passées. Chanter la 
Marseillaise, c’est quelque chose de fort 
à vivre et j’essaie de donner le meilleur 
de moi-même. »
Depuis, Jade ne rate pas une 
commémoration, où sa jolie voix fait 
résonner l’hymne français.
Lorsqu’elle chante de la variété, Jade met 
tout autant de cœur. « Pour moi, chanter, 
c’est transmettre son bonheur et raconter 
des histoires aux autres. À la fête de la 
musique, j’aime chanter des chansons que 
les gens connaissent comme « Je serai là » 
de Teri Moïse et des chansons de Florent 
Pagny, que j’aime beaucoup. »
Si Jade continue d’apprendre le piano à 
l’EMA, elle travaille désormais sa voix 
au collège qui propose une chorale. Elle 
répète toutes les semaines pour préparer 
une comédie musicale, Bienvenue en 
Transylvanie. « On danse, on chante, 
j’aime beaucoup ». Jade compte bien 
postuler pour un des premiers rôles.
Quand on lui demande si elle veut faire 
de sa passion son métier, la réponse ne 
se fait pas attendre. « J’aimerais être 
chanteuse ou actrice mais j’aime aussi 
les domaines scientifiques et l’histoire, 
j’aime découvrir. »
Tout cela demande de beaucoup 
travailler et prend du temps entre la 
musique, le chant et les devoirs. Il faut 
s’organiser. Pour ça, Jade peut compter 
sur ses parents, très investis, afin qu’elle 
puisse mener son projet à bien.
Pour l’entendre chanter, rendez-vous à 
la fête de la musique où lors de chaque 
commémoration à Joinville.

Jade chante la Marseillaise lors de chaque commémoration.
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Oh Canada 
(1h35) – VOSTFR

De Paul Schrader 
Avec Richard Gere, Uma 
Thurman, Jacob Elordi 
Mercredi 8 janvier 20h30

Mon beau sapin
(0h35)

De Sergey Merinov, Seung-bae 
Jeon, Alfredo Soderguit 
A partir de 3 ans
Dimanche 12 janvier 11h 

Sarah Bernhardt, 
La Divine
(1h38)

De Guillaume Nicloux 
Avec Sandrine Kiberlain, Laurent 
Lafitte, Amira Casar 
Dimanche 12 janvier 15h

Vingt Dieux
(1h30)

De Louise Courvoisier 
Avec Clément Faveau, Maïwène 
Barthelemy, Luna Garret 
Dimanche 12 janvier 18h30

Mon inséparable
(1h34) 

De Anne-Sophie Bailly 
Avec Laure Calamy, Charles 
Peccia-Galletto, Julie Froger
Mercredi 15 janvier 20h30

Mufasa : le Roi Lion
(1h58) 

à partir de 8 ans

De Barry Jenkins
Samedi 18 janvier 15h 

Le Beau rôle
(1h24)

De Victor Rodenbach
Avec William Lebghil, Vimala 
Pons, Jérémie Laheurte 
Samedi 18 janvier 18h

Joli joli
(1h56) 

De Diastème  
Avec Clara Luciani, José Garcia, 
William Lebghil 
Samedi 18 janvier 20h30

Le Déluge
(1h41) 

De Gianluca Jodice 
Avec Guillaume Canet, Mélanie 
Laurent, Aurore Broutin 
Dimanche 19 janvier 15h

My Sunshine
(1h30) – VOSTFR

De Hiroshi Okuyama  
Avec Sosuke Ikematsu, Keitatsu 
Koshiyama, Kiara Nakanishi 
Dimanche 19 janvier 18h30

Six jours
(1h35)

De Juan Carlos Medina 
Avec Sami Bouajila, Julie Gayet, 
Anne Azoulay 
Mercredi 22 janvier à 20h30 

Sonic 3
(1h49) 

De Jeff Fowler 
Avec Ben Schwartz, Idris Elba, 
Colleen O'Shaughnessey 
Samedi 25 janvier à 15h

Totto-Chan, la petite 
fille à la fenêtre
(1h54) - VF

De Shinnosuke Yakuwa 
Adapté du roman à succès 
Totto-chan : La petite fille à la 
fenêtre de Tetsuko Kuroyanagi 
Samedi 25 janvier 17h30
A partir de 10 ans

L’Amour au présent
(1h48) – VOSTFR

De John Crowley 
Avec Andrew Garfield, Florence 
Pugh, Grace Delaney 
Samedi 25 janvier 20h30

Un ours dans le Jura
(1h52) 

De Franck Dubosc 
Avec Laure Calamy, Franck 
Dubosc, Benoît Poelvoorde 
Dimanche 26 janvier 15h

Bird
(1h58) – VOSTFR

De Andrea Arnold 
Avec Barry Keoghan, Franz 
Rogowski, Nykiya Adams 
Dimanche 26 janvier 18h30

 Ciné
La Chambre d’à côté
(1h47)

De Pedro Almodóvar  
Avec Tilda Swinton, Julianne 
Moore, John Turturro 
Mercredi 29 janvier 20h30 – 
VOSTFR
Samedi 1er février 20h30 - VF

Tony, Shelly et la 
lumière magique
(1h22)

De Filip Pošivač  
A partir de 8 ans
Samedi 1er février 15h

Hiver à Sokcho – 
Version Mixte
(1h45)

De Koya Kamura 
Avec Roschdy Zem, Bella Kim, 
Park Mi-hyeon
Samedi 1er février 17h30

En_janvier 
au-Cinéma 
Prévert

Achetez
vos billets  
en ligne 
La vente en ligne des places 
de cinéma est disponible sur 
le site internet de la ville.
Vous pouvez acheter des 
places en ligne à 5€ pour tous 
les films du mois. Vous pouvez 
également enregistrer votre 
carte d'abonnement Cinéma 
(grâce au code internet écrit sur 
la carte) et l'utiliser pour réserver 
des places ou la recharger en 
ligne.
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Paris Est Marne & Bois invite 
les talents locaux à se mobiliser 

autour d’une cause essentielle : l’égalité 
femmes-hommes. Dans le cadre de 
son Plan Égalité Femmes-Hommes, 
l’intercommunalité lance un concours 
musical unique, une opportunité de faire 
rimer créativité et engagement citoyen.
Les artistes en herbe ou confirmés 
auront la chance de concourir pour une 
récompense exceptionnelle : une session 
d’enregistrement professionnelle au 
prestigieux studio Le Saint M, où leur 
création pourra être produite en single. 
Une opportunité unique de donner de 
l’écho à leurs idées et de transformer 
leur engagement en une œuvre musicale 
impactante.
Pour tenter votre chance, il vous suffit de 
respecter les critères suivants : résider 
dans l’intercommunalité Paris Est Marne 
& Bois, composer une œuvre originale 
inspirée du thème de l’égalité femmes-
hommes et envoyer votre création au 
format MP3 avant le 15 février. 

Candidature et informations, contactez la 
Direction de la Cohésion Sociale : 

directiondelacohesionsociale@pemb.fr

Achat d’alarme
La ville  

subventionne

Baignade en Marne,
le projet avance 
Joinville et le territoire Paris Est Marne & Bois, en charge du projet, 

dévoileront le 1er février prochain un projet ambitieux qui promet de ravir 
les amateurs de baignade et de loisirs en plein air. Le nouveau site de baignade 
situé sur le port de plaisance sera présenté en salle des Fêtes, sous forme 
d’exposition. Situé sur l’ancienne plage du banc de sable, il devrait voir le jour à 
l’été prochain. Pensé pour répondre aux attentes de tous, cet espace proposera 
une baignade surveillée pendant la saison estivale (de juin à septembre) et 
un accès libre le reste de l’année. Des espaces adaptés, avec un "petit bain" de 
40 cm de profondeur (200 m²) et une zone de nage libre (863 m²) permettront 
d’accueillir petits et grands. Pour s’assurer d’une qualité irréprochable, l'eau 
bénéficiera d'un traitement UV avec un suivi en temps réel via un système 
d’alerte pollution. Le site comprendra également des aménagements pratiques 
tels que des sanitaires, des pergolas ombragées et des espaces ludiques pour 
toute la famille. 

 Exposition « Baignade en Marne »
Samedi 1er février • Hôtel de Ville

Dans le cadre de la politique de sécurité 
et de prévention de la délinquance, le 

Conseil municipal a voté un dispositif d’aide 
à l’achat d’un système d’alarme ou de 
télé-vidéo-surveillance anti-intrusion. Le 
montant de la subvention attribuée est 
calculé sur la base de 50 % du coût total de 
votre équipement. Ce montant est plafonné 
à 500 €. Vous pouvez obtenir cette 
subvention que vous soyez en maison ou en 
appartement, propriétaires ou locataires. 
Vous pourrez trouver toutes les informations 
utiles sur le site internet de la ville ou en 
vous rendant à la Police Municipale.

Police Municipale 0800094340

Concours Musical
Chantez l’égalité !

Vélib et Consigne
La station Vélib du RER est en bonne voie. Après avoir été retirée 
devant le RER, son transfert est en cours rue Emile Moutier. 40 Vélib 
seront bientôt en service. La chaussée et le trottoir vont être rénovés, Le 
revêtement de surface va être desimperméabilisé, des jardinières vont 
être créées, et des arbres et arbustes seront plantés. La rénovation de 
l’éclairage public va permettre de passer au Led. Le tunnel piéton va 
également bénéficié d’une rénovation.
Du côté de l’entrée du RER, une consigne à vélo va être installée par la 
RATP. Le muret dégradé par un incendie va être rénové.
Les travaux doivent s’achever à la fin du mois de février avant la mise 
en service des vélos en libre-service.

LOCALE
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La ZFE a pour objectif de réduire 
les émissions de polluants 

atmosphériques et les nuisances 
sonores, pour améliorer la qualité de 
l’air et préserver la santé des habitants. 
Les véhicules les plus polluants, 
identifiables grâce aux vignettes 
Crit’Air, sont progressivement exclus 
de la circulation dans la métropole du 
Grand Paris, dont Joinville-le-Pont 
fait partie. Ces mesures répondent à 
des obligations légales issues des lois 
mobilités et climat, qui imposent la 
mise en place d’une ZFE dans toutes 
les agglomérations de plus de 150 
000 habitants fin 2024. Il en existe 
aujourd’hui 12 en France.

Quels véhicules sont concernés par les 
nouvelles restrictions ?
Depuis le début de l’année, les véhicules 
classés Crit’Air 3 (diesels immatriculés 
avant 2011 et essence avant 2006) ne 
peuvent plus circuler en semaine, de 
8h à 20h, dans le périmètre de la ZFE. 
Cette interdiction s’ajoute à celles déjà 
en vigueur pour les véhicules Crit’Air 4 
et 5, ainsi que ceux non classés.
Lors du dernier Conseil municipal en 
décembre, les élus avaient émis un 

avis défavorable à l’entrée en vigueur, 
au 1er janvier 2025 sur le territoire 
de la Métropole du Grand Paris, de 
l’exclusion des véhicules appartenant 
à la catégorie Crit’Air 3, considérant 
que les aides étaient insuffisantes et 
le délai trop court pour permettre aux 
Joinvillais concernés de changer de 
véhicule et de se mettre en règle.

Un « pass ZFE » pour assouplir la transition
Consciente des défis posés aux ménages 
concernés, la Métropole du Grand 
Paris propose un « pass ZFE 24 h ». Ce 
dispositif permet aux propriétaires de 
véhicules Crit’Air 3 de circuler jusqu’à 
24 journées par an dans la ZFE, sur 
simple inscription préalable. Ces 24 
jours s’ajoutent aux jours non concernés 
par les restrictions (week-ends et jours 
fériés), offrant un total de 139 jours de 
circulation. Une période pédagogique 
sur toute l’année 2025, durant laquelle 
aucune sanction ne sera appliquée, est 
également instaurée.
Pour en savoir plus sur les règles et les 
solutions proposées, rendez-vous sur le 
site officiel.

www.zonefaiblesemissionsmetropolitaine.fr

la zone à faibles émissions 
(zfe) de la métropole du 
grand paris a franchi 
une nouvelle étape le 1er 
janvier 2025. depuis cette 
date, les véhicules classés 
crit’air 3 ne peuvent plus 
circuler dans la zone, sauf 
dérogations spécifiques, 
avec des impacts directs 
pour les joinvillais.

Zone à Faibles 
Émissions

Crit’Air 3 
débarque

LOCALE
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U
ne exposition intitulée Ensemble 
contre les violences faites aux 
femmes a investi les murs de 
la bibliothèque. À travers onze 
panneaux percutants, elle a 
exploré les racines systémiques 
de ces violences, qu’elles soient 
conjugales, familiales ou sociales. 

Pour sensibiliser le plus grand 
nombre, un autre temps fort a réuni 
les habitants au Ciné Prévert autour 
du poignant Il reste encore demain, 
une œuvre qui met en lumière les 
combats d’une femme pour retrouver 
sa liberté dans l’Italie d’après-guerre. 

à joinville-le-pont, la lutte contre les violences faites aux femmes ne se résume pas à des 
mots. sous l’impulsion du maire, olivier dosne, et de séverine dos santos, conseillère 
municipale déléguée à l’égalité femme/homme, la ville a marqué d’une empreinte forte 
la journée internationale du 25 novembre avec un programme riche et engagé.

Joinville s’engage contre  
les violences faites aux femmes

En parallèle, des ateliers d’écriture, 
réguliers jusqu’en mars 2025, invitent 
les femmes à revisiter des figures 
féminines des contes à travers leur 
propre expérience. Ces séances, qui 
aboutiront à une restitution publique et 
un livret d’histoires, visent à encourager 
l’expression personnelle tout en créant 
des espaces d’échange et de partage.
Le volet pratique n’a pas été oublié, avec 
une initiation gratuite à la self-défense, 
offrant aux participantes des outils 
concrets pour se protéger et renforcer 
leur confiance. Un atelier pour enfants, 
Penser l’égalité, a également permis 

Séverine Dos Santos, conseillère 
municipale déléguée à l’Égalité 
femme/homme

Violences conjugales

Les chiffres 2023
En 2023, les services de sécurité ont 
recensé 271 000 victimes de violences 
conjugales, d’après le service statistique 
ministériel de la sécurité intérieure 
(SSMSI) du ministère de l'intérieur.  
"Dans un contexte de libération de la parole 
et d'amélioration des conditions d'accueil 
des victimes", ce nombre a doublé depuis 
2016. 

Les violences au sein du couple
En 2023, les forces de sécurité intérieure 
ont enregistré :
93 victimes de féminicides, 319 victimes 
de tentatives de féminicides, 773 femmes 
victimes de (tentatives de) suicides suite 
au harcèlement par (ex-)conjoint.
Au total, 1 185 femmes ont été victimes 
de (tentatives de) féminicides au sein 
du couple, directs ou indirects en 2023.

d’instiller dès le plus jeune âge des 
valeurs d’équité et de respect mutuel.

Prochain rendez-vous :  
La journée internationale des droits des 
femmes le 8 mars. La municipalité 
prépare une programmation ambitieuse. 
Joinville-le-Pont montre ainsi que 
l’engagement en faveur des femmes 
s’inscrit dans le long terme, avec des 
actions pérennes et inclusives.

« La lutte contre les violences faites aux femmes est un combat de tous les jours. Il ne 
s'agit pas seulement de sensibiliser, mais aussi d'accompagner, de protéger et de 
prévenir. À Joinville, nous voulons offrir à chaque femme les moyens de se sentir 
écoutée, soutenue et en sécurité, que ce soit à travers des actions concrètes ou des 
espaces d’expression. L’éducation des plus jeunes est également cruciale pour briser 
les schémas de domination et construire une société plus égalitaire. 
Ensemble, nous avons le pouvoir d’agir, de changer les mentalités et de faire reculer 
ces violences inacceptables. »

LOCALE
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Prochain conseil municipal  
Mercredi 12 février à 20h

DÉMOCRATIE LOCALE

Vous pouvez écouter l’intégralité audio du dernier 

Conseil municipal sur le site internet de la ville :    

www.joinville-le-pont.fr

Compte rendu 
du Conseil municipal 

 Séance 
du mercredi 
 11 décembre

Cette rubrique vous présente le compte 

rendu (non exhaustif) des derniers Conseils 

municipaux. Si vous souhaitez prendre 

connaissance en détail des comptes rendus, 

vous pouvez consulter les panneaux 

d’affichage administratif ou le site Internet 

de la Ville.

Le Conseil municipal approuve le vote de la 
Décision modificative n°1 - Exercice 2024 - 
Budget principal de la commune.

Le Conseil municipal approuve l’actualisation 
de l’autorisation de programme n°16 - 
Extension de l'école élémentaire du Parangon.

Le Conseil municipal approuve la clôture du 
budget annexe du port de plaisance.

Le Conseil municipal approuve le transfert 
des résultats de clôture du budget annexe du 
port de plaisance à l’Établissement Public 
Territorial Paris Est Marne et Bois.

Le Conseil municipal approuve l’autorisation 
donnée à Monsieur le Maire d'engager et 
liquider les dépenses d'investissement du 
budget principal de la commune avant le vote 
du budget 2025.

Le Conseil municipal approuve le versement 
d'acomptes de subventions.

Le Conseil municipal approuve l’approbation 
de la convention d'objectifs et de moyens avec 
l'Association Joinvillaise d'aide à domicile.

Le Conseil municipal approuve la subvention 
exceptionnelle à la Communauté 
Professionnelle Territoriale de Santé (CPTS) de 
Joinville-le-pont Saint-maur-des-fossés ouest.

Le Conseil municipal approuve la subvention 
exceptionnelle à l'association AFM – Téléthon.

Le Conseil municipal approuve l’aide 
financière à une sportive joinvillaise ayant 
participé aux Jeux Olympiques de Paris 2024.

Le Conseil municipal approuve la convention 
entre la Région d'Ile-de-France et la Commune 
de Joinville-le-Pont dans le cadre du dispositif 
"Soutien à la création et à la réhabilitation 
d'équipements sportifs franciliens".

Le Conseil municipal approuve la convention 
de subventionnement entre le Conseil 
départemental du Val-de-Marne et la 
commune de Joinville-le-Pont dans le cadre du 
dispositif du plan "50 000 arbres" pour le 
projet de plantation d'une "forêt urbaine".

Le Conseil municipal approuve la création des 
tarifs pour l'évènement Joinville Arts et Scènes.

Le Conseil municipal approuve la convention 
de partenariat entre la commune de Joinville-
le-Pont et le collège Jules Ferry.

Le Conseil municipal approuve la convention de 
partenariat entre le conservatoire musique et 
danse Claude Debussy de Villiers-sur-marne et 
l’école municipale des arts de Joinville-le-pont.

Le Conseil municipal approuve approbation de la 
Convention de financement - Aide au 
fonctionnement "Projet local" au titre du soutien 
à l'exercice de la fonction parentale entre la 
commune de Joinville-le-Pont et la Caisse 
d'Allocations Familiales du Val-de-Marne.

Le Conseil municipal approuve la modification 
du règlement de fonctionnement unique des 
établissements d'accueil du jeune enfant de 
joinville-le-pont.

Le Conseil municipal approuve l’approbation 
de la VEFA relative à l'extension de l'Ecole 
Municipale des Arts.

Le Conseil municipal approuve l’ouverture 
dominicale des commerces en 2025.

Le Conseil municipal approuve le contrat 
entre l'éco-organisme Alcome et la ville de 
Joinville-le-Pont afin de réduire la présence 
des déchets issus des produits de tabac jetés de 
manière inappropriée dans l'espace public.

Le Conseil municipal approuve la convention 
partenariat ville et ALEC-MVE pour le projet 
ACTEE+: Économe des flux.

Le Conseil municipal approuve l’action des 
Collectivités Territoriales pour l'Efficacité 
Énergétique (ACTEE+) / Appel à Projet "CHÊNE 
3" de la Fédération Nationale des Collectivités 
Concédantes et des Régies (FNCCR).

Le Conseil municipal approuve l’approbation 
du règlement du budget participatif.

Le Conseil municipal approuve la mise en 
place de l’indemnité spéciale de fonction et 
d'engagement de la police municipale.

Le Conseil municipal approuve le règlement 
desastreintes (organisation - rémunération -  
compensation).

Le Conseil municipal approuve les indemnités 
de fonctions attribuées au Maire, aux Adjoints 
et aux conseillers municipaux délégués.

Le Conseil municipal approuve l'avenant 2024-1 
aux conventions d'Objectifs et de Financements 
avec la Caisse d'Allocations Familiales du 
Val-de-Marne pour les Etablissements d'Accueil 
du Jeune Enfant de Joinville-le-Pont.

Le Conseil municipal approuve le vœu relatif à 
l’augmentation du délai de stationnement 
gratuit de 30 minutes à 60 minutes sur les 
axes commerçants de Joinville-le-Pont.
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GROUPE JAJI - J’AGIS J’INNOVE 
POUR JOINVILLE-LE-PONT { 4 ÉLUS }

Cession de la résidence Pinson : 
retour sur nos actions pour  
faire bouger les choses en faveur  
des résidents
Lors du conseil municipal du 18 juin 2024, 
la majorité municipale a donné un avis 
favorable à la cession de l’intégralité des 252 
logements de la résidence Hippolyte Pinson 
par le bailleur social Logirep. Notre groupe a 
voté contre cette délibération et nous avons 
fait un recours gracieux pour demander son 
annulation, ce qui a été rejeté par le maire.
Lors de la réunion publique organisée par 
Logirep à destination des résidents en 
mairie le 19 novembre 2024, nous avons 
été choqués par les montants des prix 
de vente au mètre carré proposés aux 
occupants : 6220 € pour un 2 pièces, 6308 
€ pour un 3 pièces, 6767 € pour un 4 pièces 
et 7067 € pour un 5 pièces. Cette offre était 
pénalisante pour le budget des résidents.
En effet, même avec une décote de 20 % 
pour les occupants acheteurs, sachant que 
Logirep a acheté ces logements environ 
1000 € le mètre carré en 2017, le bailleur 
aurait réalisé une plus-value considérable, 
4 à 5 fois au-dessus de la mise de départ, 
sans qu’on sache comment les fonds ainsi 
obtenus seront affectés, et au détriment 
de l’intérêt public. De plus, ce barème de 
prix était incohérent, puisque le prix au 
mètre carré aurait dû diminuer en fonction 
de la plus grande superficie du logement. 
Également, ce projet est illégal, puisque 
notre commune n’est actuellement pas en 
conformité avec la loi SRU et ses obligations 
en termes de logements sociaux (25 %). En 
2023, la ville a dû payer une amende de plus 
de 12 000 euros à ce sujet. Or, la cession 
de ces 252 logements sociaux aggraverait 
cette situation. La délibération du conseil 
municipal indique de manière vague que 
de nouveaux logements sociaux seront 
construits « dans les prochaines années 
», sans en préciser les délais, les coûts ou 
la prise en charge. Enfin, les résidents de 

Pinson étaient d’autant plus pénalisés qu’à 
titre de comparaison, à Joinville-le-Pont, le 
prix au m2 moyen est de 5480 € et les prix de 
vente dans d’autres résidences sociales de la 
ville sont bien plus bas (3800 € ou 4500 €/m2 
à Leclerc ou Sévigné).
Face à cette injustice, nous avons saisi 
le préfet du Val-de-Marne par courrier 
le 2 décembre 2024 pour demander 
l’annulation de l’autorisation de ce projet 
en l’état. Nous avons aussi préparé une 
question orale pour le conseil municipal 
du 11 décembre afin de dénoncer cette 
injustice et demander l’arrêt du projet.
Nous constatons depuis qu’il y a eu un 
infléchissement du projet, avec une baisse des 
prix proposés aux résidents et le retour d’une 
gamme de prix cohérente en fonction du mètre 
carré : 5900 € pour un 2 pièces, 5600 € pour 
un 3 pièces, 5300 € pour un 4 pièces et 5000 
€ pour un 5 pièces. Toutefois, même en étant 
plus raisonnables, ces prix restent trop élevés 
pour un achat d’appartement dans une 
résidence sociale, qui nécessitera en plus 
de prévoir des travaux. Nous irons donc au 
bout de notre procédure auprès du préfet du 
Val-de-Marne afin de protéger le budget des 
résidents d’Hippolyte Pinson.

Carmen Perez, Tony Renucci, Maxence 
Georgeaud et Jean François Clair
JAJI - J’Agis J’Innove pour Joinville-le-Pont
contact@jajijoinville.fr

NOUVEL HORIZON { 3 ÉLUS }

Bonne année 2025 !

Chères Joinvillaises, chers Joinvillais,
En ce début d’une nouvelle année, nous 
vous adressons nos meilleurs vœux. Nous 
vous souhaitons, à vous et vos proches, une 
bonne santé et épanouissement dans tous 
vos projets.
Sur la fin d’année 2024, nous constatons, 
malheureusement, que la politique menée 
par Olivier Dosne a continué de se traduire 
par des choix brutaux et déconnectés 
des réalités locales. Les orientations 
politiques à l’échelle municipale ont des 

conséquences très concrètes sur votre cadre 
de vie. D’ailleurs, les joinvillais résidant aux 
abords des nouveaux projets immobiliers 
soutenus par Olivier Dosne subissent depuis 
des mois les conséquences de sa politique 
d’aménagement et d’urbanisme déplorable 
et verront leur quartier être défiguré. 
C’est pourquoi nous entendons proposer et 
défendre un projet en totale rupture avec 
la politique actuelle du maire, avec pour 
priorités la mise en œuvre d’un urbanisme 
maitrisé et cohérent, le développement 
des services publics municipaux, le 
renforcement de la sécurité ou encore 
l’amélioration du bien-être au travail des 
agents municipaux. Nous serons présents 
pour défendre vos intérêts et proposer des 
solutions visant à améliorer votre quotidien 
et votre cadre de vie !
Cette année 2025 sera charnière pour 
notre ville car elle sera le moment de 
concrétisation d’un nouveau projet collectif 
pour l’élection municipale de mars 2026, à 
l’occasion de laquelle nous entendons mettre 
fin à l’ère d’Olivier Dosne, dont nous avons 
largement dénoncé les méthodes et les 
décisions politiques néfastes.
Tandis qu’une élection municipale est 
traditionnellement l’occasion pour certains 
de se vendre au plus offrant, nous, élus 
centristes d’opposition, avons fait le choix de 
nous opposer sans ambigüité aux méthodes 
et aux mauvais choix d’Olivier Dosne, en 
cohérence avec nos engagements.
Nous aborderons cette importante élection 
dans un esprit de responsabilité, pour 
donner naissance à un rassemblement le 
plus large possible des bonnes volontés de 
tous horizons qui souhaitent réellement 
offrir un nouvel élan à notre ville, dont 
l’avenir et l’identité sont en jeu. Nous vous 
renouvelons nos vœux les plus sincères 
pour cette année 2025 et nous resterons 
pleinement mobilisés à vos côtés pour 
préparer, ensemble, l’avenir de notre ville.

Vos élus centristes du groupe Un Nouvel 
Horizon : Luisa Dologuele, Areski Oudjebour 
et Rémi Paolini

 

DÉMOCRATIE LOCALE



www.joinville-le-pont.fr| MAG’ZINE | 37

JOINVILLE AVEC VOUS  
{ 24 ÉLUS }

Le dernier conseil municipal 2024 : 
absence et manque de responsabilité

Le dernier conseil municipal de l’année 
2024 s’est déroulé le 11 décembre dernier 
avec 44 délibérations à l’ordre du jour.
Une séance durant laquelle les élus 
du groupe JAJI se sont encore une fois 
signalés par leurs prises de position, 
toujours plus étonnantes à chaque 
conseil, séance durant laquelle les élus 
du groupe Un Nouvel Horizon avec les 
Joinvillais ont (une nouvelle fois) brillé 
par leur absence, toujours plus navrante.
M. le Maire a rappelé que lorsqu’un élu 
du groupe JAJI écrit sur les réseaux 
sociaux que les élus de la majorité sont 
corrompus, les accusant ainsi sans preuve 
d’un délit pénal, c’était de la diffamation 
et non de la « liberté d’expression ». 
Il a appelé à élever le niveau du débat 
et chacun à ses responsabilités.
Il a ensuite annoncé plusieurs subventions 
obtenues par la ville grâce à un travail 
commun de l’administration et de 
lobbying politique : 256 216 euros pour 
le projet d’extension de l’accueil de 
loisirs de l’école Jean-Jacques Gressier, 
1,5 million d’euros de la Région Île-de-
France pour la construction du 3ème 
gymnase, 200 000 euros de la Région 
Île-de-France pour les travaux de 
restauration et d’aménagements intérieurs 
de l’église Saint-Charles-Borromée.
M. le Maire a ensuite informé les élus 
qu’il a obtenu, du bailleur LogiRep, 
un ajustement des prix de vente des 
logements de la résidence Pinson, ce qui 
induit une remise exceptionnelle de 20 
% et la prise en charge totale des frais 
de notaire pendant toute l’année 2025 
pour les potentiels acquéreurs, dont la 
demande a été entendue. C’est une chance 
exceptionnelle pour les locataires de 
devenir propriétaires de leurs logements.
M. le Maire a ensuite présenté l’acquisition 
par la Ville de 550 m2 de locaux pour 

étendre l’activité de l’école municipale 
des arts (EMA). Fait surprenant, le 
groupe JAJI a voté contre ! Quand ils vous 
raconteront à quel point ils aiment la 
culture, vous saurez à quoi vous en tenir.
Ils se sont opposés de manière 
systématique sur les points budgétaires 
y compris, celles qui permettent 
d’expédier les dépenses courantes 
avant le vote du budget ; une logique 
de déresponsabilisation totale. 
Enfin, les élus du groupe JAJI ont 
proposé dans un vœu ; de mettre en place 
un dispositif déjà existant et ont, dans 
une question écrite, même critiqué le 
travail des agents municipaux chargés 
de l’entretien des rues, en particulier 
du ramassage des feuilles mortes.
Ce conseil municipal, comme cette année 
2024, s’est donc terminée par un constat 
simple : entre un groupe d’élus sans 
idées, s’opposant à tout et généralisant 
des problématiques personnelles, un autre 
groupe totalement absent du débat public et 
le troisième cherchant encore sa place, nous 
sommes les seuls à porter et proposer une 
vision crédible et concrète pour notre ville !
Nous aurons l’occasion de le démontrer 
à travers le budget 2025, avec d’abord le 
Débat d’Orientation Budgétaire qui se 
déroulera lors du prochain conseil mi-février.
D’ici là, nous vous souhaitons une excellente 
année 2025 avec beaucoup de belles 
choses à venir pour notre commune !

Les élus de Joinville avec vous

SANDRINE PARIS-PESCAROU  
PHILIPPE PLATON { 2 ÉLUS }

Bonne année 2025 (envers et contre 
tout)

A moins d’un miracle politique entre la 
rédaction de ces lignes et leur publication, 
l’année 2024 se sera terminée dans une 
confusion politique inédite pour notre 
pays, avec un nouveau premier ministre 
dont la mission semble tout aussi 
impossible que celle de son prédécesseur. 
D’aucuns le reprocheront au Président 
de la République, d’autres demanderont 
des comptes à des députés incapables de 
s’adapter à une logique de coalition. Les 
Françaises et les Français ont aussi leur 
part de responsabilité : ce sont eux qui 
ont élu ce président et cette Assemblée. 
Faute de culture du compromis, les calculs 
politiques à court terme prennent le 
dessus et nous entamons l’année 2025 sans 
budget, à la merci d’arrangements au fil de 
l’eau et sans visibilité pour relever les défis 
d’un monde plus instable que jamais.
En attendant de savoir où nous conduit ce 
désolant spectacle national, nous devons 
continuer à agir localement avec les leviers 
qui sont entre nos mains. Il faudra faire 
preuve d’une gestion rigoureuse face 
aux incertitudes financières, mais aussi 
sauvegarder ce qui fait tenir le tissu social, 
et préparer l’avenir.
En cette dernière année de mandat, les élus 
de la majorité et de l’opposition partageront 
leurs projets pour l’avenir de Joinville-le-
Pont. Pour être utiles, ils devront aussi 
faire preuve de responsabilité et d’esprit de 
concorde. Pour notre part, nous tiendrons 
cette ligne jusqu’au bout. 
Chères Joinvillaises, chers Joinvillais, 
tout en vous renouvelant cette promesse, 
nous vous adressons nos vœux les plus 
chaleureux de bonheur, de santé et de 
réussite pour cette nouvelle année.

Sandrine Paris-Pescarou, Philippe Platon, 
Conseillers municipaux  
p.platon@joinvillelepont.fr 
s.paris-pescarou@joinvillelepont.fr

DÉMOCRATIE LOCALE



ALBAN EST PATIENT, 
IL SORT SES 

ENCOMBRANTS
AU BON MOMENT ! 

Joinville propre et responsable
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PRATIQUE

État 
civil

Pharmacie
de garde

Naissance 

Ilyes Akrour, Ethan Fellous, 
Adele Lavric, Nora Puccio, 
Alice Do, Jeanne Hirondelle, 
Emy Nguyen, Rayan Talla, 
Shaï Memoune.
Avec nos meilleurs vœux de bonheur

 à ces nouveaux Joinvillais.

Député de Joinville

La prochaine permanence du Député 

Michel Herbillon se tiendra à la 

Mairie le jeudi 23 janvier à 18h. 

Contact : 01 43 96 77 23

Chantal Durand,

Adjointe au Maire en charge des 

Solidarités, du Développement 

économique et de l’Emploi, 

tient une permanence le mercredi.

Solidarité • Emploi 01 49 76 60 55

Entreprise • Commerce 01 49 76 60 67

Jérôme Tagnon,

Conseiller municipal délégué aux 

Travaux, tient une permanence pour 

vos rendez-vous travaux. Pour plus de 

renseignements, contactez le Cabinet  

du Maire au 01 49 76 60 00.

Dimanche 5 janvier
Pharmacie VBR
10 Place Montgolfier
94410 Saint-Maurice
01 48 86 51 60

Dimanche 12 janvier
Pharmacie Nogentaise 
13 boulevard de Strasbourg 
94130 Nogent-sur-Marne
01 48 73 00 17

Dimanche 19 janvier 
Pharmacie Mitre
44 boulevard de Créteil
94100 Saint-Maur-des-Fossés
01 42 83 90 26

Dimanche 26 janvier 
Pharmacie du marché
140 grande rue de Charles de 
Gaulle 
94130 Nogent-sur-Marne
01 48 73 05 18

Monpharmacien-idf.fr

Permanences

Police municipale 
0800094340
Numéro européen  
d’aide aux victimes  
116 006
Violences conjugales  
3919

Nouveau service

Porter plainte en ligne
Plus besoin de vous déplacer en commissariat ou en 
gendarmerie ! Ce service vous permet de déposer une plainte 
via internet pour la grande majorité des cas. 
« Plainte en ligne » permet de déposer plainte à distance 
pour des faits d'atteinte aux biens, comme les vols ou les 
dégradations, dont l'auteur est inconnu. Ce service est 
accessible à tous : particuliers, entreprises, administrations, 
associations…Il suffit de se connecter au site plainte-en-ligne.
masecurite.interieur.gouv.fr puis de s’identifier via France 
connect, de remplir le formulaire, de valider sa déclaration.  
Le retour de la plainte signée intervient sou huit jours.

Yplainte-en-ligne.masecurite.interieur.gouv.fr

Emplacements réglementés

Véhicules électriques
Les emplacements équipés de bornes électriques de 
rechargement sont uniquement dédiés aux véhicules électriques 
rechargeables. Néanmoins,  ces derniers ne peuvent pas 
stationner sur ces emplacements s’ils ne sont pas en cours 
de chargement. Les véhicules thermiques ou hybrides non 
rechargeables ne sont pas autorisés à stationner sur ces 
emplacements. En cas d’infraction vous vous exposez à une 
contravention de 2ème classe forfaitisée à 35 € .

Écologie 

Offrez une seconde 
vie à votre sapin 
Déposez votre sapin naturel, sans décoration, 
sans sac et sans neige artificielle dans un des 
points de collecte mis en place par le Territoire 
jusqu'au 25 janvier.

YQuai de la marne, sous le pont de l’autoroute •  
rue Henri Vel Durand, au droit du n°4 • allée Edmée-Lheureux, 
angle rue Halifax • avenue Oudinot, à l’angle du quai de Polangis 
• avenue Joyeuse, à l’angle de l’allée Louis Jouvet • rue de Paris, 
au droit de l’école Simone Veil • avenue des peupliers, à l’angle 
du quai Gabriel Péri • quai Gabriel Péri, au droit du Barrage  
• avenue du Président Wilson, au droit de l’école P’tit Gibus • 
place Mozart, boulevard de Polangis, au vis-à-vis du n°124  
• rue Henri Barbusse, à l’angle de l’avenue Pierre Mendès France 
• boulevard de l’Europe, au droit du n°20.



w w w . j o i n v i l l e - l e - p o n t . f r

Olivier DOSNE
et le Conseil municipal

vous souhaitent  
une Belle Année


